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Comisión aprueba opinión respecto del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024 

 

•    Los tres órdenes de gobierno deben impulsar una ganadería productiva, rentable y 

sustentable: diputada Camarena Jáuregui 

 

Durante su segunda reunión extraordinaria, la Comisión de Ganadería que preside la diputada 

María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), aprobó por 26 votos a favor, dos en contra y ninguna 

abstención, su opinión respecto al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 

2024. 

Al respecto, Camarena Jáuregui afirmó que la ganadería en México es una actividad productiva, 

económica, social y familiar del sector primario, que tiene como objetivo contribuir y generar 

seguridad y autosuficiencia alimentaria para el país. 

 

Por ello, señaló, el Ejecutivo Federal, en coordinación con el Poder Legislativo y los demás 

órdenes de gobierno, debe impulsar una ganadería productiva, rentable, sustentable y de 

calidad, para que tenga altos estándares sanitarios y de inocuidad. 

 

En este sentido, destacó la necesidad de un marco jurídico moderno, que desde el gobierno 

impulse programas federales, políticas, subsidios y presupuesto, a fin de que las y los 

productores nacionales tengan las condiciones necesarias para realizar sus actividades.   

 

Lo anterior, dijo, con la finalidad de contribuir y generar seguridad de autosuficiencia 

alimentaria, con el objetivo de consolidar la ganadería en el mercado internacional, a través del 

fortalecimiento de las y los pequeños y medianos productores en materias de tecnificación, 

recursos públicos, estrategias de producción, comercialización y distribución. 
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Participación de diputadas y diputados 

 

El diputado Maximiano Barboza Llamas (Morena) afirmó que para hacer rentable al sector 

ganadero se requiere de una verdadera política agropecuaria, pues no se logrará con ningún 

programa por más que se le aumenten recursos. Aclaró que no está en contra de los apoyos, 

pero señaló la importancia de crear una política alimentaria que ofrezca rentabilidad. 

 

La diputada Brianda Aurora Vázquez Álvarez (Morena) rechazó que se vaya a endeudar al país, 

toda vez que el compromiso de la actual administración es mantener finanzas públicas sanas en 

beneficio de toda la población.   

 

Del PAN, el diputado Pedro Garza Treviño dijo que en este momento lo que más se requiere es 

apoyar con mayores recursos a la ganadería y al campo para no dejarlo morir, porque el país no 

tendría producción alimentaria. 

 

El diputado Leobardo Alcántara Martínez (PT) indicó que el actual gobierno ha demostrado su 

apoyo a los pequeños y grandes ganaderos, por lo que todos recibirán beneficios, contrario a lo 

que se venía haciendo en privilegiar solo a los que pertenecían al gobierno en turno. 

 

La diputada Marcia Solórzano Gallego (PAN) aseguró que el Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2024 “no tiene el potencial de arrastre hacia el campo mexicano”, pues solo hay que 

recordar que el país tiene una gran deuda de recursos para programas y proyectos dirigidos a 

los ganaderos para garantizar su producción. 

 

También del PAN, el diputado Salvar Alcántar Ortega demandó no buscar culpables sobre qué 

gobierno endeudó más al país, sino centrarse en beneficiar a los ganaderos, toda vez que, de 

acuerdo con las cifras que se observan en el PPEF, prácticamente quieren desaparecer a este 

sector, sin recordar que “los más pobres de los pobres se encuentran en el medio rural”. 

 

La diputada Jazmín Jaimes Albarrán (PRI) lamentó que el presupuesto no satisfaga al sector 

primario, a pesar de que en este año hubo sequía; de ahí que los ganaderos van a padecer un 

año más, se requieren más programas de apoyo para generar mejores condiciones a los 

productores del campo y ganadería.   
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También del PRI, el diputado Ismael Hernández Deras afirmó que en el mundo todos los 

ganaderos reciben subsidios y apoyos para producir alimentos, por lo que no se puede pensar 

que el sector podrá subsistir de una crisis con leyes donde el 85 por ciento del territorio tiene 

una sequía en diferentes niveles. 

 

Asuntos generales 

 

El diputado Maximiano Barboza Llamas (Morena) se pronunció por regular la sanidad en la 

ganadería, debido a que se está importando ganado del sur del país, sin tomar en cuenta los 

cuidados requeridos para la población. 

 

Por su parte, el diputado Pedro Sergio Peñaloza Pérez (Morena), respaldó el presupuesto para el 

sector ganadero, pero consideró que “no se pueden dar toneladas de presupuesto sin 

reglamentación”, pues se volvería a las viejas prácticas de distribución de los apoyos. 

 

De Morena, Cuauhtémoc Ochoa Fernández exhortó a los productores hacer un acuerdo con los 

gobiernos estatales y con las tiendas de autoservicio, para que vendan sus productos de manera 

directa, con el fin de lograr que todos salgan beneficiados. 

 

El diputado Jesús Fernando García Hernández (PT) mencionó que, si desde años anteriores se 

hubieran destinado recursos suficientes al sector primario, hoy el sector ganadero y campesino 

no estuvieran padeciendo problemas. 

 

A su vez, Desiderio Tinajero Robles, diputado del PAN, pidió centrarse en lo que sucede 

actualmente con el sector agrario y agropecuario, proporcionando mejores apoyos para la 

producción. 

 

En tanto, el diputado Hernández Deras expuso que el tema de la sanidad e inocuidad animal 

está vinculado al Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), 

donde existen protocolos firmados por nuestro país que señalan su responsabilidad, para evitar 

que entre ganado de Sudamérica. 
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